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Fer la linca aerea Ancona, Roma, Milano, Pescara, Du-
brovnik il governo si & fatto v ivo solo II giorno della 
Inaugurazione inviando Ton. Delle Fave (nella foto) allo-
ra sottosegretario alia Presidenza del Consiglio 

Caltanissetta: vasto dibattito al congresso della CCdL 

Enormi guasti provocate 
Itica dei redditi 

Dal Mttro corrifpondente 
-' CALTANISSETTA, 20 

Delia relazlone e dal vasto 
dibattito apertosi su dl essa al 
VII congresso della Camera 
Confederale del Lavoro e emer-
so che la politica dei redditi 
ha causato nella nostra provin-
cia enormi guasti nella occu-
pazione operaia e in tutto il 
meccanismo economico: •% 5.000 
sono gli edili disoccupati: il sot-
tosalario, per quanto riguarda 
la manovalanza comune e la 
mano d'opera minorile, e di-
ventato la regola dilagante; 
6.000 braccianti agricoli sono 
senza lavoro mentre le rancel-
lazioni dagli elenchi anagraflci 
aggravano la situazione privan-
do centinaia e centinaia di 
braccianti agricoli degll ele
mental diritti prevldenziall ed 
assistenziall. E ci6 mentre si 
frappongono remore all'appro-
vazione del progetto di legge 
di inlziativa popolare promosso 
dalla CGIL che dovrebbe de-

Un servizio aereo che 

era utile per le Marche 

Senza preavviso 
ritavia ha chiuso 

Gli enti local} marchigiani si erano accollati un onere di complessivi 
7 milioni mensili - In un imminente convegno sara chiesto alTAfrtalia 

di assumere i collegamenti ora sospesi 

Dalla nostra redazione 
ANCONA, 20. 

La linea aerea — gestita 
lalla societa «Itavia » — che 
^ollegava Ancona con Roma, 

lilano, Pescara e Dubrov-
lik ha cessato l'attivita. La 

fospensione dei voli h avvenu-
a senza alcun preavviso da 
jarte della societa nonostante 
Che fra questa ed enti locali 

ie la Provincia ed il Comu 
le di Ancona esista una pre
cise convenzione. Pare che le 
lecisioni della «Itavia** siano 
Mate determinate da difflcolta 
Inanziarie. II fatto ha avuto 
tco anche nell'ultima riunio-
le del Consiglio Provinciale di 
incona il quale ha espresso 

I'unanime parere di salvaguar-
lare gluridicamente i propri 

iritti e di indire una riunio-
le di tutti gli enti locali in-

leressatl. 
Infatti. la Provincia. i Co-

luni di Ancona, Senigallia. Ie-
Falconara, Chiaravalle, l'En-
provinciale del Turismo. la 

Camera di Commercio e alcu-

1e aziende di Soggiorno pur 
i vedere realizzata la linea 

Ierea si erano accollati oneri 
mmontnnti complessivamente 
7 milioni dl lire mensili. Con 
l e contratto l*-« Itavia- si ga-

kmtiva ampiamente dai riscni 
l i un eventuale insuccesso 
leirimprcsa. In altre parole, 
Irano stati gli enti locali del-
TAnconetano — prima con 
Dllecitnzioni ed interessamen-
I, poi autotassandosi — a far-

promotori e sostenitori del 
ervizio. 
II volo inaugurate ebbe luo-

circa tre anni orsono. Le 
Mivenzioni con la societa fu-
jno via via rinnovate. Dalla 
tilizzazione dei vecchi DC 3 

passd ai piu veloci e con-
Drtevoli Dart Herald: si mi-
liorarono anche gli orari. Di 
jntrapposto crebbero i con-
Jibuti degli enti locali. An-
ie 11 numero dei viaggiatori 
ra andato man m a w au-
lentnndo. 
A questo punto awiene la 

tssazione dei voli. E' ovvio 
ie gli enti locali avevano 
itto il diritto di essere in-
•rmati dalla Societa tanto piu 
le il servizio — secondo la 
dnvenzione in vigore — do-
sva essere assicurato flno al 
Jugno prossimo. L* - Itavia » 

znossa solo per chiedere il 
Igamento di 18 milioni quali 
»ntribuU arretratl. SI deve, 
tr&. anche dire che dagli en-

locali — e soprattutto dal 
• dalla Provincia dl 

icona quali maggiori flnan-
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zlatori del servizio — era piu. 
che lecito attendersl quel mi-
nimo di attenzione che avreb-
bero loro permesso di non 
farsi cogliere di sorpresa co
me. purtroppo, e avvenuto. 

Indubbiamente Ancona e le 
Marche vedono l'interruzione 
di un servizio che aveva la 
sua ottima ragione d'essere. Si 
pensi solo alia rapidita dei 
collegamenti: Ancona-Roma 40 
minuti; Ancona-Milano un'ora 
e dieci minuti; Ancona-Pesca-
ra 25 minuti. Le tariffe erano 
commisurate a quelle ferrovia-
He per treni rapidi 1. classe. 
II nostro stesso giornale — 
per dare un esempio pratico 
dell'utilita del servizio — in 
occasione di ritardi tecnici, 
non copribili con i mezzi di 
trasporto via terra ebbe modo 
di rivolgersi ai voli dell' - Ita
via ». Si faccia inoltre il caso 
del viaggiatore che deve por-
tarsi a Roma per una pratica, 
un incontro ecc. risolvibili in 
alcune ore. Ebbene, anche ser-
vendosi del treno rapido. da 
Ancona a Roma e ritorno im-
pieghera oltre otto ore: un'in-
tera giornata lavorativa! Spes-
so le ore a disposizione per 
assolvere alio scopo del viag-
gio sono cosi poche che si e 
costretti ad allungare la per-
manenza con perdita di tem
po. maggiori spese in vitto 
ed nllopio. Si pensi anche al-
l'appendice di voto jugoslavo 
(Dubrovnick) e le sue pro-
spettive nel settore turistico 
come, d'altra parte, al possi-
bile e progettato impiego del-
l'aeroporto di Falconara (An
cona) per l'afflusso di turisti 

sfcranieri via aerea secondo 
programmi largamente invalsi 
Der le spiagge romagnole (ae-
roporto di Miramare). 

Naturalmente si trattava dl 
perfezionare orari, aumentarc 
Il numero dei voli, migliorare 
gli impianti a terra (a Falco
nara, ad esempio. manca la 
stazione passeggeri). Comun-
que. esistevano condizioni ed 
esigenze obiettive per preve-
dere un graduale sviluppo. con-
solidamento e valorizzazione 
del servizio. Su esso sin da 
principio ci sembra abbia pe-
sato la precarieta del rappor-
to da cui e sorto, un rappor-
to di carattere sempre spe-
rimentale e provvisorio, basa-
to sulla «buona volonta- ed 1 
soldi degli enti locali. 

Da parte governativa e del 
ministeri competenti assentei-
smo assoluto: cid owiamente 
ha pregiudicato la formazio-
ne di strutture e senso di ser
vizio pubblico che questi col
legamenti aerei interregional! 
dovevano avere. II governo, in 
verita. si e fatto vivo all'atto 
dell'inaugurazione con l'inter-
vento dell' attuale ministro 
Delle Fave. Tutto H. 

L'Amministrazione Provin
ciale anconetana nel convegno 
fra gli enti locali interessati, 
che ha in animo di organiz-
zare per deflnire i rapporti 
con la societa - Itavia». pro-
babilmente proporra di chie
dere alia societa « Alitalia » di 
assumere i collegamenti ora 
sospesi. 

Walter Montanari 

Cagliari 

Respinto il licenziamento 

di 150 operai addetti alia 
costruzione dello stadio 

CAGLIARI. 20. 
L'impresa Bosazza di Caglia

ri ha dato preavviso di licen
ziamento a 150 operai addetti 
ai Iavori di costruzione del nuo-
vo stadio cittadino. giustifican-
do il prowedimento con la man-
cat a corrcsponsione dei finan-
ziamenti previsti. 

N'egli ambienti della impresa 
appaltatrice cjrcolano voci se
condo cui si arrivcrebbe ad una 
sospensione dei Iavori a segui-
to della erronea scelta del ter-
reno su cui debbono essere ubi-
cati gli impianti sportivi. 

Gli operai della Bosazza han-
no snbito reagito respingendo 
il prowedimento della direzio-
ne e scendendo in sciopero per 
43 ore. I 150 dipendenti si so
no poi recati in massa a1 Pa
lazzo comunale dove una dele-
gazione e stata ricevuta dall'as-
sessore ai Lavori pubblici in-
gegner De Fraia. Dai colloqui 
e risultato che i lavori sono 
momentaneamente sospesi per 
mancanza di fondi: non appena 
verranno cspletate le pratiche 
per gli ulteriori flnanziamenti, 
sara garantita 1'occupazione del
le maestranze col completamen-
to del pnmo lotto dei lavori. 

I consigheri comunnli comu-
nisti Frnnresco Macis. Aldo Ma-
rica e Antonio Pirastu. in una 
interrogazione congiunta rivolta 
al sindaco. hanno sollecitato la 
immcdiata prosecuzione del-
i'opera in modo da tranquilhz-
zare le numerose famiglie de
gli operai minacciati di licen
ziamento ed a garantire gli 
sportivi cagliaritani 

Giunte uniforie 
con i d e d i sinistra 

al icataeRoYonusa 
AGRIGENTO. 20. 

Fallita l'op^razione -centro 
sinistra- nei grossi centri di 
Licata e Ravanusa. A Licata e 
stato eletto sindaco il democri-
stiano dottor Saito in contrappo-
sizione al candidate ufficiale del 
centro sinistra. Hanno votato 
per il sindaco Saito comunisti, 
socialist! unitari. i consiglieri 
della lista S. Angelo (Cattolici 
dissidenti) e due consiglieri del 
gruppo dc. La giunta e compo-
sta da tutti i gruppi facenti par
te della maggioranza. 

A Ravanusa il dc Ministeri e 
stato eletto sindaco con i voti 
del PCI. del PSIUP e di due 
consiglieri dc. II Movimento gio-
vanile della DC ha. in un suo 
comunicato. attaccato aspramen-
te la segreteria provinciale dc 
e i dingenti sezionali che vor-
rebbero prendere misure discl-
plinari contro il sindaco accu-
sato di -col lusione- con i co
munisti. 

II sindaco, dal canto suo ha 
accettato i voti deU'estrema si
nistra. affermando tra l'altro che 
il dialogo e la collaborazione tra 
cattolici € comunisti e oggi Indi-
sponsabili per assicurare liberta 
e progresso social*. 

mocratizzar* l'attuale «iftenta 
di collocamento ed accertaraen-
to della mano d'opera e miglio
rare tutto l'assetto f previden-
ziale. 

Nel settore mlnerario, l'as-
senza di un piano organico del-
l'Ente Mlnerario, ha causato 
egualmente enormi danni: la 
zolfara Saponaro e stata chiusa, 
la Trabia-Tallarita ha ridimen-
sionato i propri organici; l'EZI 
continua a fare pesare oneri 
non indifferenti sul prezzo del
lo zolfo siciliano pregiudicando 
cosl il prog ram ma di sviluppo 
di tutto il settore. II molino-pa-
stiflcio Piedigrotta sta attraver-
sando un periodo dl forte crlsi 
ed e in serio pericolo Tavvenire 
stesso dello stabilimento. Altre 
piccole e medie Industrie com
mercial! ed artigianali si tro-
vano in serie difllcolta. Protest! 
e fallimenti sono in continuo 
aumento. 

L'ANIC di Gela. cui si guarda 
come ad un polo di sviluppo. 
licenzia e trasferisce gli operai 
in altri impianti fuori della 
Sicilia. A piu di -100 ammontano 
le unita trasferite o licenziate. 
mentre l'economia di Gela geme 
al piedi dl questo colosso del-
1'industria petrolchimico dl Sta
to. Le Ferrovie, le Postp. gli 
U/Tlci dello Stato. gli Enti locali. 
abbisognano di una profonda 
riforma che ne adegul le fun-
zioni alle esigenze di una so
cieta moderna e democratica 
ed al tempo stesso assicuri un 
trattamento economico piu cor-
rispondente alle esigenze dei 
dipendenti. La dlsoccupazione, 
i bassl salari. Testrema debo-
lezza delle strutture economiche 
e commerciali caratterizzano il 
quadro economico della nostra 
provincia. 

II nuovo comitato direttivo 
e la nuova segreteria eletti si 
sono impegnati afflnche la 
CGIL diventi una organizza-
zione ancora piu forte, piu viva 
e vitale della precedente. Al 
centro della battaglia della 
CCdL verra posta con mag-
giore forza la rivendicazione 
dello Statuto dei diritti dei 
lavoratori quale strumento per 
rafforzare il potere slndacale 
sul post! di lavoro, 11 ricono-
scimento della funzione del sin-
dacato e dei patronatl di ema-
nazione sindacale, la liberta di 
propaganda sindacale. 

II nuovo comitato direttivo 
camerale risulta cosl composto: 
Orlando, Infuso. Gallo, Messa-
na. Panebianco, Abbisso, La 
Rosa, Petrantoni. Virga. Ba-
glio, Grimaldi, PJacenti, Clulla, 
Serrafina. 

La Segreteria: responsabile 
Giovanni Orlando (conferma-
to), Infuso, Gallo. Messana, Pe
trantoni. Delegati al congresso 
nazionale della CGIL: Orlando, 
Infuso. Messana, Petrantoni, 
Grimaldi, Nicolosl. 

Michele Falci 

Agrigento 

Documentata la 

gravitd della 

crisi economica 

Ricordo 
di Mario 

Giacomelli 
!LA SPEZIA, 20 

Ricorre l'anniversario della 
morte del compagno Mario Gia
comelli, che fu valoroso e sti-
mato dirigente della sezione co-
munista di Castelnuovo Magra. 

Mario Giacomelli partecipd 
attivamente alle lotte del lavo
ro nella nostra provincia sino 
a quando, dopo aver subito i) 
licenziamento, fu costretto ad 
emigrare in Svizzera. Lo ricor-
dano con rimpianto i parenti, 
gli amici e i compagni di Ca-
telnuovo Magra. 

AGRIGENTO. 20 
L'VIII congresso della Came

ra del Lavoro di Agrigento e 
stato caratterizzato da un am-
pio dibattito introdotto da una 
relazione del segretario came
rale, compagno Palumbo, e con-
cluso dal compagno La Porta. 
della segreteria regionale della 
CGIL. 

Dal dibattito e emersa anzl-
tutto una analisi della situa
zione economico-sociale della 
Provincia davvero drammatica. 
In dieci anni quasi 100.000 sono 
i lavoratori emigrati dall'Agri-
gentino. La politica del governo 
contro il Mezzogiorno e l'auto-
nomia della Sicilia ha aggra-
vato la situazione gia precaria, 
della provincia. II reddito agri-
colo pro-capite nell'Agrigentino 
(dati del '62) raggiunge appena 
L. 26.403 e quello industriale 
L. 32.778. II reddito pro-capite 
generale della Provincia e stato 
C62) di L. 168.707 sulle 700 000 
lire di Milano e Torino: una 
agricoltura ancora estensiva: 
1.350.000 Ha. sono seminativi, 
130.000 Ha boschivi e pastori-
zia, di contro ad una diminu-
zione della superflcie agrumi-
cola (da 40.000 a 30.000 Ha). 

Per quanto riguarda la mec-
canizzazione esiste alio stato, 
in media, 1 trattore per ogni 
300 Ha (in Emilia: 1 trattore 
per ogni 36 Ha). II congresso 
ha Indicato come cause di que
sta crisi profonda deU'agricol-
tura le difflcolta gravi della 
piccola azienda coltivatrice non 
assistita e non associata: la fun
zione negativa del Piano Verde, 
dei ' Consorzi di boniflca che 
operano nella Provincia (Con
sorzi del Tumarrano - del Basso 
Salso - del Gorgo - del Basso 
Belice) che consorziano i 2/3 
della superflcie, i quali hanno 
assolto, sino ad oggi, con 1'aiu-
to del governo nazionale e re
gionale, una funzione di soste-
gno dei gruppi agrari: la fun
zione negativa della Cassa del 
Mezzogiorno, della linea dei poli 
di sviluppo su cui si basa an
cora lo stesso Piano Pieraccini 
e che ha portato, nella provin
cia, ad alcune isole di indu-
strializzazione (vedi Porto Em-
pedocle) nell'esclusivo interesse 
dei monopoli. D'altra parte la 
crisi nel settore mlnerario e 
l'altro aspetto assai grave della 
situazione economica sociale 
della provincia. 

II dibattito ha posto l'accento 
sul fatto che la lotta per la 
creazione dell'Ente di sviluppo 
in agricoltura, per la liquida-
zione dei rapporti semifeudali 
nelle campagne, le trasforma-
zioni agrarie. va collegata alia 
lotta per I'industrializzazione, 
collegata ai prodotti dell'agn-
coltura, per la programmazione 
dell'Ente Minerario. del con-j 
cimi chimici per l'agricoltura I 
a basso prezzo; questi sono i 

flloni fondamentali su cui deve 
basarsi una programmazione 
dpmocratica. Ci6 presuppone 
una unita del movimento popo
lare per respingere la linea 
Carli-Colombo e le imposizioni 
anti-autonomiste del governo e 
della stessa Comunita Econo
mica Europea. 

Queste lotte vanno legate alia 
battaglia per l'aumento gene-
rale dei salari e degli stipend!. 
alia iniziativa in tutti i centri 
per assicurare uno sviluppo ur-
banistico democratico in cui gli 
edili abbiano una funzione di 
guida e di avanguardia; per il 
decentramento amministrativo; 
il sostegno alia piccola e media 
industria. 

II congresso ha esaminato i 
limiti che ancora non permet-
tono allp CGIL un piu largo 
collegamento con le grandi mas
se, pur valutando positivamente 
come la spinta di base dei la 
voratori ha permesso assai 
spesso l'unita d'azione tra la 
CGIL. CISL e UIL. 

La nota predominate uscita 
dal dibattito congressuale e 
quella relativa alia necessita di 
creare un movimento che pre-
ceda le scelte del Piano di svi
luppo economico nazionale e 
provinciale (l'Amministrazione 
provinciale sta affrontando un 
suo piano di sviluppo) dando 
al sindacato una funzione ori
ginate ed autonoma nella lotta 
per la programmazione demo
cratica. 

Al congresso hanno portato 
il saluto e l'adesione 1 compagni 
Giuseppe Messina, segretario 
della Federazione del PCI; Giu
seppe Reina. segretario della 
Federazione del PSI; La Spina, 
della segreteria del PSIUP; l'o-
norevole Scaturro, presidente 
provinciale dell'Alleanza Colti-
vatori Sicilian! e Antonio Ri-
tacco a nome del gruppo con-
siliare comunista deU'Ammini-
strazionc provinciale. 

Attivo 
del Parffito 
a Catania 

OATANTA, 20 
•Per lunedl 22, alle ore 19, e 

stato convocato a Catania, nei 
locali della Federazione del PCI. 
I'attivo dei comunisti della citta. 
AH'ordine del giorno: » L'impe-
gno del Parttio a Catania per lo 
sviluppo delle lotte di massa ed 
il rafforzamento del Partito -. 
Relatore sara il compagno on.Ie 
Enzo Marraro. 

Circolo Ricreotivo Portuoli 
— Livorno — 

OGGI : 21 Marzo 

ALLE ORE 16 e ALLE ORE 21 
m 
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Esperienze della cooperativa di Piangipane 

Ecco sette proposte che 

rivoluzionano il frutteto 
II * Giornale dei 

contadlni • pubblica, 
nel suo ultimo nume
ro, queste interessan-
ti esperienze di una 
cooperativa di frutt l -
coltori. Riproduciamo 
I'articolo per intero. 

Moiti c urgcntl sono in 
questo momenro i problemi 
da risolvere nella frutticol-
tura, di natura politica e 
commercialc e. di riflesso, 
di conduzionc tecnica ed 
economica dei fruttcli stes-
s't. Oggi 11 frutteto non e 
piii quella coltura ad alto 
reddito che era diversi an
ni fa, si e trasformata ial-
volta in una coltura in per-
dttu e la soluzione piii fa
cile. ma non la piii giusta, 
(idoftata da qualcuno, e lab-
battimento degli impianti. E' 
neccssario studiare un siste-
ma di coltivazione piii red-
ditizio, prima di giungere a 
extreme decl^ioni, perche e 
ancora potsibile ricavare un 
buon reddito dal frutteto. 

Per entrare subito in ar-
gomento. vi dico la strada 
che intende seguirc la Coo
perativa Agricola Braccianti 
di Piangipane (Ravenna), 
della quale sono alle dipen-
denze. Cooperativa questa 
che conta 470 soci e che con
duce 500 cttari di terreno 
dei quali circa 60 sono a 
frutteto, cosi suddivisi: Ha. 
40 a pescheto. Ha. 14 a pe-
reto, Ha. 7 a meleto. Pro
pria in questa annata agra-
ria 1964-'65. net no.ttri frut-
teti ci ripromeWamo di 
cambiare la tecnica colturalc 
esistente con una nuova piii 
adeguata ai tempi, al iricr-
cato. ai mezzi tecnici di cui 
si dispone. Le pratiche col-
turali che si intendono adot-
tare, si diffcrenziano in moi
ti casi radicalmente dalle 
vecchie e forse per questo 
incontreranno qualche diffl-
denza da parte dei frutticol-
\no vp OIU3UIDUOIBVJL ; / uoj 
siamo partiti e che, stando 
alle attuali situazioni di 
mercato. bisogna produrre la 
frutta ad un basso costo, bi
sogna quindi eliminare il piu 
possibile le spese, dal mo-
mento che il costo di lavo-
razione, dei trattamenti e 
della raccolta della frutta, e 
aumentato notevolmente, 
mentre dall'altra parte il vo
lume della produzione lorda 
vendibtle e rimasto invaria-
to 

I criteri ritenuti migliori, 
in fase di sperimentazione 
nella nostra zona, per cerca-
re di aumentare o almeno 
mantenere invariato il mar-
gine di utile fra costi e rica-
vi, sono i seguenti: 1) elimi
nare tutte le lavorazioni del 
terreno sotto i frutteti Jor-
tnando cosl una cotica erbo-
sa, tenendo presente perd 
che bisogna eliminare la 
gramigna e tutte le erbe ad 
apparato radicate profondo 
con diserbanti selettivi, inol
tre occorre eseguire delle 
falciature in modo da ridur-
re al minimo il loro appara
to fogliare: 

2) nella fase di produzio
ne delle piantc ridune le 
concimazioni al minimo, al
meno per il fosforo e il po-
tassio, poiche questi due de
menti eisendo trattenuti dal 
potere assorbente del terre
no, anche sc interrati con 
lavorazioni leggere, non ar-
rivano alia profandita in cui 
si trovano le radici dei frut-
ti (bisogna invece a nostro 
avviso fare una buona con-
cimazione di impianto): 

3) praticare una poxatura 
rapido, con pochi tagll es-
senziali, e lasciar cariche le 
piante di rametti a frutto, 
sempre in relazione al loro 
sviluppo, alio scopo di por-
tarle a forti produzioni; 

4) i trattamenti devono es
sere fatti il pih tempestiva-
mente possibile. con barre o 
atomizzatori che diano una 
buona garanzia per quanto 
riguarda la distribuzione del 
prodotto sulla pianta; 

5) la raccolta dere essere 
eseguita con i carri-raccolta 
per risparmiare la manodo-
pera: 

6) il sistema di allevamen-
to che dere essere scelto 
per tutti I nuovi impianti e 
quello a - palmetto - per i 
vantaggi che offre rispetto a 
tutti gli altri sistemi: 

7) sempre per i nuovi im
pianti scegliere si le rarie-
td che meglio rispondono al
le esigenze di mercato. ma 
che danno la garanzia di una 
buona produzione annua. 
scartando cosl le varirta 
qualilatiramente buone ma 
poco produttire. 

Le rarietd che noi con*i-
gliamo sono: Peschi: preco-
cissime: Spring Time, Fior 
di Mapgio: II gruppo (pa
sta bianca): Madame Kira. 
Eirrenoff. Amsdem. Charles 
Ingoulf: (pasta gialla): Ha
le precoce. Dirired. Cardi
nal, Red Haren, Soutland: 
III gruppo (pasta bianca): 
Morettini 9-14. Peri: precoci: 
Butirra Morettini. Gujot: II 
gruppo: William; III gruppo: 
Conference. Abate Fetel.' 
Kaiser. Per la Passacrassana 
dobbicmo dire che con gli 
attuali impianti fra pochi 
anni il mercato dovrebbe es
sere saturo. Meli: il gruppo 
delle Delicious e quello che 
da ancora le migliori garan-
zie, quindi per i nuovi im
pianti si consialiano' Star 
Delicious, Richared. Golden 
Delicious e Democrat. 

Ora passati in rassegna 
molto rapidamente i proble-
mi di tecnica colturale, pro-
blemi che purtroppo devono 
essere risolti a totale carico 
di spese dei colticatori, 
trattiamo sommariamente le 
pratiche essenziali che devo
no essere eseguite nei no-
stri frutteti in quetxo pe

riodo: • 
Pesco: ai primi di febbraio 

dovrebbe essere stato effet- . 
tuato un trattamento contro '.' 
tl Corincum. La potatura c 
miziata verso la fine di feb
braio, con le prime concima-
zioni necessarie, 11 tratta
mento a base di polisoUuro, 
deve essere fatto all'ingros-
samento delle gemmc ad an-
damento stagionale norma-
Je verso il 20 marzo. ' 

Prro: ai primi di febbraio 
si e fatto un trattamento 
preventivo a base di solfato ( 
di rame contro le crittoga-

me (ticchiolatura); in questo 
mesc si sono continuate le' 
potature al fine di portarle 
a terminc il piii presto pos-
sibdc: per il t 'attamrnto con 
il polisolfuro c le concima-
zioni vale lo stesso ragiona-
mento fatto per tl vesco. 

Mclo: ci comporhaino co-
»ne il pcro. Dctto questo pos-
iiamo terminarc dicendo che 
con le nostre idee non vo-
gliamo confondere quelle dei 
frutticoltorl, bcnsl vogliamo 
spronarli a cercare nei loro 
frutteti nuove forme di col-
tivazionc piii redditizia. 

Bieticoltura 
cooperativa 

in Maremma 

Due sono le zone del com-
prensorio grossetano della ri-
forma agraria ove la coltu
ra bieticola si e estesa sotto 
il segno della cooperazione e 
con gli strumenti della piu 
moderna mcccanizzazione: 
l'Orbetcllano c la campasjna 
attorno al capoluo^o. Tutto 
incomincio nel 19G3. Gli rt-
tari coltivati furono 128 600. 
piu altri 12 in zona di Brac-
ca^ni. Quest'anno In coltura 
e stata estesa. raeijiun^cndo 
nel solo territorio del Cen
tro cooperative (Raspollino e 
Grancia) i 300 ettari. II par-
co-rnacchine, di proprieta 
della cooperativa capogrup-
po, gia notevole, e andato 
ulteriormente crescendo, do-
vendosi allargare le presta-
zioni meccaniche ai cinquan-
ta ettari pure coltivati a 
bietole delle cooperative con-
sorelle del contiguo Centro 
di Ribolla. La "Raspolli
no", la cooperativa capo-
gruppo appunto, oltre ad 
avere macchine "a canticri 
separati". ha acquistato pu
re due altre macchine di pre-
cisione per seminare il mo-
nogerme. 

La produzione dello scor-
so anno e stata di 300 quin
tal! ad ettaro con un titolo 
zuccherino di 16 gradi me-
diamente: sono state raeaiun-
te anche punte eccezionali 
con 700 quintal! ad ettaro. 
Quest'anno si e ottenuto una 
analoga produzione media, 
pur essendo stato registrato 
uno sfavorevole andamento 
stagionale. II titolo zuccheri
no, tuttavia, e risultato piu 
accentuato. 

Tale positivita e tanto piu 
rimarchevole se si tiene con-
to che essa e stata ottenuta 
in coltura prevalentrmente 
a«ciutta Nel conmntivo del 
bilancio colturale non va 
neppure trascurato l'aeretto 
«oeia!e di avere dato lavo-

. ro in continuity ai trattori-
sti d.pendenti dolli coope
rativa e di avere impiecati 
nei lavori attinenti numero-
<a manodopera di varia pro
ven ienza. 

Nell* Orbetellano r Ente 
Maremma promote la coltu
ra nel 1954, a titolo speri-
mentale. Quindi dalla dimo-
strazione risultata favorevo-
le si passd alia applicazione 
pratica per un'estensione si-

, no a?Ii attuali 300 cttari: cin-
quanta piu dello scorso anno. 
Per 1'annata prossima. il pia
no colturale de] Centro pre-
vede un ulteriore incromon-
to di altri cinquanta etta
ri per la stessa coltura. men
tre verranno estese parimen-
ti quelle ortive non mono 
essenziali per la economia 
di questa fertile piana. 

La progressiva e costante 
mtensificazione della coltu
ra bieticola e stata possibi
le perche sono state riscon-
trate delle buone rese ad 
ettaro, ottenute dall'uso del
la irrigazione che, da que
ste parti, ha potuto diffon-

dersi grazie al ritrovamento 
dell'acqua nel sottosuolo, do
po i sondaq^i compiutl In 
tale senso. Da all ora, e cioe 
da pochi anni orsono, 1 col-
tivatori della riforma agra
ria hanno incominciato ad 
allargare la nuova coltura 

, che, con il suo alto titolo 
zuccherino, a«;sicurava un 
reddito elevato. 

Ku cosl che i bieticoltori 
orbeteliani si organizzarono 
in cooperative per fronteg-
giare l'onere della meccaniz-
zazione. Si sono dovuti su-
perare problemi tecnici, eco-

, nomici c anche psicologici 
non facili. Gli aqricoltori 
della riforma sapevano di 
part ire da posizioni di in-
dubbio vantaggio. In primo 
luoqo. di fare parte di una 
cooperativa che, senza gra
vi sjicriflci flnanziari perso
nal!, ha permesso l'acquisto 
delle macchine: poi, per ave
re a disposizione i tecnici 
dell'Ente. sia per le soluzio-
ni dei problemi direttamente 
Icizati aila coltura della bie-
tola. sia per la rior^anizza-
zione del podere alio scopo 
d. estendere la coltura entro 
i limiti indi.spvnsabili per 
Siu?tificare e rendcre econo
mica la meccamzzazione. La 
quale deve essere integrate 
se si vuole abbassare i costi 
di produzione. I nsultati si 
possono racchiudere in po
che cifre: i soci bieticoltori 
dell'Orbetellano sono oggi 
duecentocinquanta. Con la 
meccanizzazione moderna e 
completa raggiunta, e possi
bile passare dall'ettaro col-
tivato a bietola ai due-tre 
ettari, conseguendo cosl un 
eflettivo maggiore reddito. 

La media della produzio
ne bieticola dello scorso an
no e stata di 356 quintal! 
ad ettaro. con un *rado zuc
cherino di 16 e mezzo. Si 
e riscontrata anche una su-
perlativa eccezional.ta, una 
" punta massima" di 1040 
quintah ad ettaro. 

' Quest'anno la produzione 
•' non e stata certo inferiore 

per quantita, mentre per 
quality, alia misurazione po-
tarimetnca, e risultata de-
cisamente superiore. 

! Anche per l'awenire la 
colt.vazione continuera ad 

; essere assistita da prove 
• spenmentali su terreno irri-

guo. compiute da tecnici del
l'Ente in modo da orienta-
re i bieticoltori, specie per 
la vaneta di seme da ado-
pernre. 

Un problem a rimane da 
' alTrontare: quello della 
t estens-.one dell* assistenza 
. dell'Ente Maremma, per la 
meccanizzazione in coopera
tiva. anche ai coltivatori di-
retti non asses;natari e ai 
mezzadn. e quello della co
struzione in Maremma di 
uno zucchenficio cooperati
va. E' un compito che deve 
vedere unirsi in modo ope-
rante gli sforzi di tutti. 

NELLA FOTO: un asse-
gnatario al lavoro 


